

ACTIVIDAD MEDICA EXTRANJERA ARGENTINA

Sociedad de Dermatología y Sifilografía de la A. M. A. (Asociación Médica Argentina).

Sesión del primero de abril de 1944.

Presidencia del doctor Luis Trepot.

Presentación previa de enfermos.

Doctores Marque y Luis Trepot: Angioma plano ozoniforme con hipotrofia de la región afectada, en una niña.

Doctores Antonio A. Fernández y Trepot: Sifilides úlcero-gomosa de la nariz y del esqueleto nasal, en una mujer.

Doctores Gregorio Alvarez y Trepot: Glositis hipertrófica y papilomatosa en un heredo-específico.

Doctor Gregorio Alvarez: Esclerodermia en bandas alternas de los miembros superiores de una joven.

Comunicaciones: Poikiloderma reticular de Petges-Jacobi. Doctores Adolfo H. Muschietti, Félix F. Gunche y Luis Lapalucci. (Resumen y discusión).

Tomado de la Revista de la A. M. A. Tomo LVIII. N° 534. Mayo, 1944.

Homenaje al Profesor de Anatomía, Pedro Belou.

Al terminar su trigésimo año de docencia oficial en la cátedra de Anatomía de la Facultad de Ciencias Médicas de Buenos Aires, el mundialmente conocido maestro argentino fue motivo de múltiples manifestaciones de simpatía y reconocimiento por su asombrosa labor investigadora y su loable constancia de enseñar la anatomía durante treinta años consecutivos.

Entre los homenajes sobresale el que le tributaron sus ex-colaboradores y colaboradores, con asistencia de las más destacadas figuras de la ciencia argentina, y llevado a cabo en la biblioteca de su residencia particular. A esta reunión asistió felizmente su primer director, de 1914, el doctor Pedro Jáuregui, hoy eminente cirujano y próximo Presidente de la Academia Nacional Quirúrgica.

Hablaron en este acto, los doctores, Miguel Manzella y Horacio Adolfo Podesta, quienes revelaron las grandes dotes de investiga-

dor y hombre de ciencia del Profesor Belou y de la trascendencia de la labor por él realizada. Finalizó el acto, el conocido Profesor Luis Agota, que lo fue del maestro, quien en sentida improvisación habló del hombre de estudio y de "sus dilectas cualidades espirituales".

Para dar una idea de la sorprendente labor llevada a efecto por el Profesor Belou, y que continúa con todo brío, transcribiremos los siguientes datos, tomados de un reimpreso de la "Semana Médica": "Había publicado numerosos volúmenes y más de 300 trabajos, entre los cuales se destacan sus estudios sobre la anatomía biliar, su revisión anatómica del órgano del oído y su profunda revisión de la morfología del sistema arterial".... "Organizador y Primer Director de la Escuela de Ciencias Médicas de la Plata y Organizador del Museo Anatómico de la Facultad de Medicina".... "Ha sido consejero, vicedecano y decano interino".... "Obtuvo el Primer Premio en el concurso de obras nacionales realizado por la Academia de Medicina de Buenos Aires, en el año de 1920"; "El Premio Testut de la Academia de Medicina de París, en 1931, y el Primer Premio Nacional de Ciencias Aplicadas a la Medicina en 1936".... Es Miembro de importantes Academias e Instituciones Científicas de Argentina y de todo el mundo: "Miembro Titular de la Academia de Medicina de Buenos Aires; Miembro Correspondiente de las Academias de Medicina de Madrid, Barcelona y París; Doctor Honoris Causa de la Universidad de Río de Janeiro; Miembro Honorario, en Chile, Milán, Río de Janeiro", etc., etc. Nos haríamos interminables si tratáramos de decir todas las altas distinciones de que ha sido objeto el gran maestro de la Anatomía argentina.

La REVISTA DE LA FACULTAD DE MEDICINA ve con singular complacencia los homenajes rendidos al autor de "Revisión de la Anatomía del Sistema Arterial", obra que conservamos orgullosos en los anaqueles de nuestra Biblioteca, y no podemos menos que desearle más éxitos en sus obras próximas a publicar y una larga vida para que tenga oportunidad de ver más frutos de su magnífica labor.

CUBA

Nuevas Directivas de Sociedades Científicas.

Sociedad cubana de Otolaringología:

Presidente, Pedro Hernández González.

Vicepresidente, doctor Reinaldo de Villiers.

Secretario, doctor Abelardo Codinach.

Tesorero, doctor Roberto Machado.

Vocales, doctor René Revuelta y doctor Ramón Hernández E.

Sociedad cubana de Ortopedia y Traumatología.

Presidente, doctor Alberto Inclán.

Vicepresidente, doctor Rafael Peñalver.

Secretario, doctor Luis Iglesias de la Torre.

Vicesecretario, doctor H. Rommey.

Tesorero, doctor Pedro Sánchez Toledo.

Vicetesorero, doctor José I. Tarafa.

La REVISTA DE LA FACULTAD desea a las nuevas Directivas que sus programas sean cumplidos sin contratiempos.

VI CONGRESO PANAMERICANO DE LA TUBERCULOSIS

Su próxima realización en la capital cubana y su razón de ser.

Con espíritu de cooperación, damos aquí cabida a la siguiente noticia y justificación del VI Congreso Panamericano de la Tuberculosis hecha por el doctor Juan J. Castillo, Presidente de la U. L. A. S. T. y de ese Congreso, que se reunirá en el próximo mes de diciembre, en la legendaria Habana, capital de Cuba.

Además de los temas libremente escogidos, habrá las siguientes ponencias oficiales:

Primera: Posición de la Vacuna B. C. G. en la profilaxis de la tuberculosis. Es director de esta ponencia el ilustre tisiólogo Sánchez de Fuentes; Secretario, el doctor José F. Ferrer.

Segunda: Formas de aparición de la enfermedad tuberculosa. Dirige esta ponencia el connotado doctor Juan R. Mencia; Secretario, el doctor Carlos Guerrero.

Tercera: Sistemática del tratamiento de las cavernas. El culto colega doctor Modesto A. Mañas dirige esta ponencia. Secretario, el doctor Nicasio Cárdenas.

Cuarta: Medidas que deben implantarse para evitar la difusión y aumento de la enfermedad durante la guerra y en la post-guerra, asunto que dirigirá el profesor doctor Alfredo Antonetti.

“¿Por qué ha de haber Congresos Panamericanos de Tuberculosis?

¿Es acaso la tuberculosis una enfermedad tan terrible, que se ha enseñoreado del mundo? ¿Por qué siempre que hablamos de tuberculosis decimos que es un mal médico-social universal que necesita y exige el concurso de toda la sociedad para su total exterminación?

Sigamos el anchuroso camino de América y desde Alaska hasta la Tierra del Fuego, pasando por la ciudad más austral del mundo, por Magallanes, vamos a encontrarnos con los mismos ideales, los mismos anhelos, las mismas causas, los mismos propósitos en

los americanos, pero también parecidos destrozos producidos por el mortífero bacilo de la tuberculosis.

280 millones de habitantes tiene América, con 40 millones de kilómetros cuadrados, o sea, cuatro veces la extensión de Europa. El bacilo de la tuberculosis ha penetrado y se ha adentrado en nuestras sociedades, en nuestros pueblos, en nuestras juventudes, existiendo un 70% de infectados por tuberculosis en toda la América. ¿Qué representa ésto? Más de 180 millones de seres ya parasitados, ya infectados, portadores del bacilo de la tuberculosis.

Infección no significa enfermedad, pero sí un peligro para nuestras poblaciones, pues la experiencia y los estudios han comprobado que cada 500 personas infectadas producen un enfermo de tuberculosis, y cada 9 enfermos, un muerto por esta enfermedad.

Con una sencilla operación aritmética traslademos estos datos a la América y veremos entonces el deber y la obligación en que estamos de defender a nuestras juventudes, a nuestros pueblos, a nuestros hermanos, a nuestras esposas y a nuestros padres amenazados por el terrible microbio de la tuberculosis.

Recorriendo las estadísticas, veremos que en Canadá hay 53 muertos por cada cien mil habitantes; Estados Unidos —con la cifra más baja— 47 muertos por cada 100 mil habitantes; Cuba, 100 muertos por cada 100 mil habitantes; Argentina, 101 muertos por cada 100 mil habitantes; México, 125 muertos por cada 100 mil habitantes; Uruguay, 118 muertos por cada 100 mil habitantes; Chile, 250 muertos por cada 100 mil habitantes, etc.

Más adelante todavía, encontramos una cosa terrible, que para pintarla en toda su realidad necesitaríamos pinceles de tragedia: Guayaquil, en el Ecuador, presenta 630 muertos por cada 100 mil habitantes; un poco más bajo en Venezuela, con 361, y Puerto Rico con 260, por cada 100 mil habitantes.

Cifras parecidas hay en Caracas, en Bogotá, en Santiago de Chile, en el Callao y en las principales ciudades de nuestra América.

¿Eso qué quiere decir? En números redondos, más de 180 millones de personas infectadas; medio millón de muertos anuales; cuatro y medio millones de personas enfermas postradas, inválidas, por la tuberculosis.

He aquí las causas, dolorosas y terribles, pero evidentes y ciertas, que obligan a la celebración de Congresos Nacionales y Panamericanos de Tuberculosis, y a la constitución de la "Unión Latinoamericana de Sociedades de Tisiología", que surge, para erradicar la Tuberculosis, para exterminarla, solicitando el concurso de todos los hombres de buena voluntad".

Este Congreso es de puertas abiertas: todos los médicos de las

Américas están cordialmente invitados para que vengan a laborar y a colaborar en toda su magnitud y alcance.

Además de su aporte científico a tan magno asunto, los médicos y las familias que les acompañan, tendrán una oportunidad turística excepcional, ya que les serán ofrecidas todas las facilidades para conocer Cuba, país que por su espíritu de progreso, y por ser el más joven en la fraternidad americana, no deja de ser rico en tradiciones, así como de encantadores lugares.

Para informaciones adicionales y para asegurarse las comodidades adecuadas de hoteles, reducción de tarifas, etc., los interesados deberán dirigirse al señor doctor Juan J. Castillo, Presidente del VI Congreso Panamericano de Tuberculosis, Habana, Cuba.